



DISCOURS DE MONSIEUR LE MINISTRE DES FORCES ARMEES

CEREMONIE D'INAUGURATION

D'INFRASTRUCTURES ET EQUIPEMENTS DE L'HOPITAL PRINCIPAL DE DAKAR



Vendredi 24 juillet 2019

Madame la Présidente du Conseil Economique, Social et Environnemental,

Monsieur le Ministre de la Santé et de l'Action sociale,

Monsieur le Général de Corps d'Armée, Chef d'Etat-major général des Armées,

Monsieur le Général de Division, Haut-Commandant de la Gendarmerie nationale et Directeur de la Justice militaire,

Monsieur le Général de Division, Chef d'Etat-major particulier de Monsieur le Président de la République,

Monsieur le Général de Division, Inspecteur général des Forces armées,

Monsieur le Médecin-Général de Division, Président du Conseil d'Administration de l'Hôpital Principal de Dakar,

Monsieur le Médecin-Général de Brigade, Médecin-Chef, Directeur de l'Hôpital Principal de Dakar,

Messieurs les Officiers Généraux,

Monsieur le Médecin-Colonel, Directeur de la Santé des Armées,

Mesdames, Messieurs les administrateurs de l'Hôpital Principal de Dakar,

Mesdames, Messieurs les officiers, sous-officiers et militaires du rang,

Mesdames et Messieurs les employés civils de l'Hôpital Principal de Dakar,

Mesdames, Messieurs

Honorables invités,

C'est avec un immense plaisir que je viens, ce matin, présider la cérémonie d'inauguration des infrastructures et équipements de l'Hôpital principal de Dakar.

Cette cérémonie cadre parfaitement avec la vision politique de Son Excellence Monsieur Macky SALL, Président de la République qui, à travers le Plan Sénégal Emergent, référentiel des Politiques publiques, fait du développement du Capital Humain un axe important dudit Programme.

Le réceptacle naturel de ce Capital Humain est d'abord une bonne Santé, qui requière de plus en plus des équipements de dernière génération, des infrastructures modernes et des ressources humaines qualifiées et compétentes.

Monsieur le Médecin-Général de Brigade, Médecin Chef Directeur.

Vous avez fait vôtre, cette vision éclairée de Monsieur le Président de la République dès votre nomination à la tête de cette structure hospitalière. La cérémonie de cette matinée en est la parfaite illustration.

Mesdames et Messieurs

Nous allons dans quelques instants, procéder à l'inauguration d'infrastructures et d'équipements modernes dans le but essentiel d'améliorer la prise en charge médicale et le bien-être de nos patients.

Parmi ces nouvelles réalisations nous pouvons citer :

- 1- **Le portail de l'entrée principal** : il est la vitrine de l'hôpital, donc, le premier point de contact avec les usagers. Il doit naturellement être un espace accueillant, un espace rassurant, et enfin un espace qui traduit le dynamisme, principal ADN de cette institution.
- 2- **Le Nouveau Centre de Consultations Externes Médicales,**
- 3- **Le Centre de Consultations Externes d'Ophtalmologie et d'Oto-Rhino-Laryngologie** qui permet le rapprochement des Services en charge des Pathologies de la Tête et Cou, dans un bel environnement avec un plateau médical moderne.
- 4- **Le Nouveau Bloc opératoire** qui abrite désormais **10 salles chirurgicales** rénovées et équipées, toutes opérationnelles avec des salles d'urgence fonctionnelles 24 heures sur 24.
- 5- **Le Pavillon rénové de Cardiologie** avec une nouvelle unité de Soins Intensifs Cardiologiques.
- 6- **Et enfin, le Centre d'Angiographie polyvalente et de Rythmologie interventionnelle.** D'un coût de près d'un milliard, il permet la prise en charge rapide des urgences graves cardiaques.

Mesdames et Messieurs

Si nous avons pu réaliser tout cela en peu de temps, et en attendant l'achèvement d'autres infrastructures, c'est parce qu'un homme a eu une vision et a osé faire bouger les lignes avec courage, force et abnégation.

Monsieur le Général de corps d'armée, Chef d'Etat-major général des Armées, je vous transmets les félicitations de Monsieur le Président de la République, Chef Suprême des Armées.

Je tiens aussi à exprimer mes vives félicitations à Monsieur le Médecin-Général de brigade Momar SENE, un grand chef militaire et un patriote émérite, qui est en train de réaliser les valeureux objectifs qui lui sont fixés. J'associe à ces félicitations et encouragements l'ensemble de ses collaborateurs pour le travail remarquable accompli au quotidien.

Au nom de Monsieur le Ministre de la Santé et de l'Action Sociale, à qui j'adresse mes sincères remerciements pour avoir bien voulu honorer de sa présence cette cérémonie malgré un calendrier très chargé, je vous témoigne toute ma satisfaction pour cette importante contribution visant à améliorer la prise en charge sanitaire des populations, grâce à ces infrastructures et outils modernes de diagnostic et de traitement.

Comme vous le savez si bien, en plus d'être un Hôpital d'Instruction des Armées, l'Hôpital Principal est aussi une partie intégrante de notre

ystème sanitaire, en tant qu'établissement publique de santé et Hôpital de référence nationale.

Mesdames, Messieurs, chers invités,

La construction de ce magnifique portail a été possible grâce à l'appui constant de Monsieur le Directeur Général, Administrateur de la Banque de l'Habitat du Sénégal. En effet, la BHS a totalement pris en charge les coûts de la construction de ce très bel édifice, dans le cadre de sa Responsabilité Sociétale d'Entreprise (RSE).

Monsieur Bocar SY, Directeur Général de la BHS,

Au nom de son Excellence, Monsieur le Président de la République, Macky SALL, je vous remercie et vous félicite pour cette généreuse initiative de haute portée patriotique.

Cette cérémonie confirme notre volonté de rester dans le temps de l'Action afin d'assurer, avec célérité, rigueur et méthode, le bien-être à tous les sénégalais, dans l'équité et la justice sociale.

Mesdames, Messieurs

« Entreprendre », ce joli mot de la langue française, est toujours une étrange aventure, semée d'embûches et d'imprévus, mais les notes d'optimisme qu'il dégage font vite oublier les contraintes, les contextes

souvent difficiles pour se lancer dans le passionnant parcours de la création et du développement.

Chers invités,

Je me retrouve avec bonheur et fierté auprès d'hommes et de femmes convaincus, qui défendent cette idée **de vouloir toujours entreprendre, d'être utiles et qui prennent au quotidien les risques nécessaires pour développer et faire rêver nos concitoyens. Et j'en suis particulièrement heureux et rassuré.**

Je vous remercie de votre très aimable attention.